

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 241

SUSCRIPCIÓN (En la isla, el mes ptas 1'00
Resto de España 1'25
Extranjero 2'00)

MAHON MARTES 30 JULIO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION,
INFANTA, 17—TELÉFONO 86

DON EDUARDO BENOT

El telégrafo nos trajo la noticia penosa, tristísima, del fallecimiento, ocurrido en Madrid, de don Eduardo Benot, venerable octogenario que, desde la muerte del gran Pi y Margall, presidía el Consejo Nacional del partido federalista español.

Era el insigne Benot una de las escasas y más legítimas glorias de la patria, y la figura de más relieve y más honorable del republicanismo de España. Consecuente sin jactancia, sabio sin alardes de rebuscada fraseología, honrado y austero sin aparatosidades, tuvo y practicó esas virtudes con la sencillez y la modestia que brotan en la pureza de los sentimientos.

El venerable Benot militó siempre en el partido federal. Por el triunfo de esas salvadoras ideas luchó siempre, y en el seno de ellas ha muerto. Les dió los ardores de la juventud, la serena firmeza de la edad madura y la reflexión de una vejez immaculada que conservó joven los alientos de la idea.

Benot compartió con don Alberto Lista las enseñanzas de aquel famoso colegio de San Felipe Neri, que brilló en Cádiz en los albores del siglo pasado. Y allí, al lado de aquel maestro, y en aquella cuna de la libertad española, nacieron en su corazón los amores a la bendita causa del progreso.

No tuvo ningún título académico Benot, que era maestro preclaro en todos los ramos del saber. Humanista, filósofo de verdad, no de los consagrados en las planas de los periódicos que nada han producido, dejó obras notables que perpetuarán su gloria; filólogo eminentísimo, su maravillosa «Arquitectura de las lenguas» y sus innumerables obras de ese género demuestran sus sólidos conocimientos de todos los idiomas, hasta el punto de acreditarle la fama como el primer prosodista universal; literato castizo, poeta inspirado fluido, elegante; orador, sus discursos de las Cortes de la República y sus arengas de la época revolucionaria, son un modelo... Y en ciencia, lo mismo que en política, en literatura y en arte, Benot llegó donde ninguno.

Debatíase un intrincado problema de ingeniería, la limpieza de los caños de la Carraca, y no se hallaba la resolución. Benot ideó un proyecto, y con arreglo a él se ejecutaron las obras.

Por sus méritos, sin solicitarlo, la Academia Española, compuesta en su totalidad de reaccionarios, le llamó a su seno y le dió la investidura.

En las Cortes de la Revolución, Cádiz, su pueblo, le llevó al Congreso formando parte de la gloriosa minoría federal que tanto luchó y fué precursora de aquella otra de los 70 que proclamó la República.

Benot, que desde los primeros momentos estuvo unido a Pi, del que jamás se separó, fué con el patriarca del federalismo ministro de Fomento,

y por cierto entonces fué cuando comenzó adquirir relieve la figura de Vallés y Ribot, dirigiéndole al sabio una interpelación relativa á asuntos de ese departamento.

Con Cala, Salvochea y otros ilustres gaditanos mantuvo en aquella región memorables luchas, cuyo recuerdo mantendrán la fe de los radicales andaluces, que siempre le adoraron.

Después de la restauración perteneció á todos los Consejos del partido federal, asistiendo á sus asambleas y tomando parte en mitins, á pesar de los achaques de la avanzada edad del sabio...

¡Repose en la tierra el que vivirá en el pensamiento y en el amor de los radicales españoles!

Ascension del «María Teresa»

Kindelán salvado

Incertidumbre

Valencia 27.—Sigue la ansiedad por la suerte del globo «María Teresa».

Ayer noche se dijo que Kindelán estaba en salvo, y la alegría fué general en la ciudad.

En el hotel donde se hospedan los toreros se perturbó por esta noticia la comida y no se habló más que de hacer ir á Kindelán á la corrida de la mañana para hacerle una gran ovación.

Bombita dijo que si iba él le brindaría un toro con mucho gusto.

Después se averiguó el origen de tan agradable noticia y no pareció por parte alguna, convirtiéndose en tristeza general la anterior alegría.

A todo esto, el jurado del concurso de globos se supo que había hecho la adjudicación de premios en la siguiente forma:

Primer premio, de 2.500 pesetas á Kindelán.

Segundo de 2.500 á Romero de Tejada.

Tercero de 1.000 á Magdalena.

Noticia sensacional.

—Kindelán salvado

Madrid 27.—Un vapor inglés al pasar por frente de Garrucha, población marítima de la provincia de Almería, ha noticiado por medio del telégrafo de señales, que ha recogido en alta mar al capitán de ingenieros, Sr. Kindelán, que piloteaba el globo «María Teresa».

El Sr. Kindelán saludó cariñosamente al capitán del buque, quien lo condució á Valencia, donde se le dispensará un entusiasta recibimiento.

La primera noticia

A las once de la mañana llegó al Congreso el diputado granadino D. Natalio Rivas, jadeante, satisfecho, con el gran afán de quien tiene una gran noticia y desea hacer á todo el mundo participe de su satisfacción.

—¡Kindelán se ha salvado!—dijo. Un murmullo de alegría coreó estas palabras de Rivas.

Los periodistas, los diputados, cuantos estábamos en los pasillos del orden, rodeamos al feliz mensajero y todos hicimos la misma pregunta:

—¿Pero, es cierto? ¿Usted lo sabe?

—Vengo de Gobernación—prosiguió Rivas—y el subsecretario, conde del Moral de Calatrava, ha recibido ahora mismo un aviso del jefe de la Central de telégrafos de Madrid, participándole que acababa de recibir un despacho puesto

en Garrucha por el mismo Kindelán y dirigido á su madre, que vive aquí, en la calle de Martín de los Herreros, anunciándole que se había salvado.

Informes oficiales

El ministro y el subsecretario de Gobernación quisieron, antes de divulgar la noticia, confirmarla, y para esto telegrafaron á Garrucha, á los gobernadores de Valencia, Almería y á otros puntos.

Efectivamente; Kindelán se había salvado.

El primer telegrama que recibió el ministro, minutos después de puesto el nuestro, en contestación al que dirigió al Gobernador de Almería, dice así:

Almería 27, á las 10'50.—Gobernador á ministro.—El director de Sanidad de Garrucha me comunica que al tomar la entrada esta mañana del vapor inglés *West Point*, lleva á bordo el capitán de ingenieros Kindelán, recogido á siete millas de la costa de Ibiza.

Con la satisfacción del deber cumplido nos permitimos llamar la atención de los lectores sobre el siguiente hecho:

Este telegrama está fechado á las 10'50 en Almería y quince minutos después, á las 11'5, depositábamos nosotros el telefonema urgente que habrán recibido en esa.

Es seguro que la prensa de Barcelona es la primera que en provincias ha conocido el feliz salvamento de Kindelán.

Escena conmovedora

Ya en su poder el telegrama oficial transcrito, lo primero que hizo el ministro de la Gobernación fué participarlo á la madre de Kindelán para confirmarle oficialmente el telegrama que ya había recibido ella de su hijo.

Huelga decir la impresión que dominaba á la madre de Kindelán, la cual á pesar de la fe que constantemente ha abrigado en la pericia de su hijo, ha pasado horas crueles, angustiosas, de incertidumbre y de amargura.

La noticia en Guadalajara

También comunicó el ministro de la Gobernación con el Parque Aéreo Militar de Guadalajara donde la noticia produjo indescribible alegría entre la oficialidad y soldados del cuerpo de ingenieros compañeros de Kindelán, y desde donde se dirigieron á éste y á su madre, cariñosos telegramas de felicitación.

Dando instrucciones

El ministro se puso luego al habla con el Gobernador de Valencia, á cuyo punto llegará en las primeras horas de la tarde el buque inglés que conduce al señor Kindelán.

El ministro ha encargado al Gobernador que tan pronto fondee el buque, y aún antes, saliendo en un remolcador en su busca, se ponga al habla con el señor Kindelán, para que le comunique inmediatamente todos los incidentes del salvamento, donde le encontraron, su estado de salud, etcétera.

La noticia en el Congreso

Es inútil decir el efecto que al conocerse el telegrama de Almería ha producido en todos los diputados.

Un momento hubo en el salón de Sesiones en que se interrumpió de hecho la sesión para comunicarse al oído la buena impresión.

Conociendo la impresión de ansiedad que todos tenían por confirmarlo el propio señor Maura se levantó del banco azul y leyó el telegrama, acompañándolo de breves palabras de satisfacción.

La impresión en Madrid

Y como en el Congreso, en los cafés, en la calle de Alcalá, tan animada siem-

pre, en la Puerta del Sol, cuyas aceras rebosan gente al mediodía; en todas partes, hasta en los barrios extremos de obreros, llegó la nueva con la rapidez de las grandes noticias, que parece las difunde el mismo ambiente, y todos, todos daban muestra de inusitada alegría.

¡Kindelán se ha salvado!—exclamaba la gente deteniéndose y comentando con regocijo la noticia.

¡Kindelán se ha salvado!
No se oía en Madrid otra exclamación ni se habla de otra cosa.

Los periódicos han puesto grandes lienzos con la noticia.

Hay lienzos en la redacción del *Heraldo*, en la Puerta del Sol y en la librería cooperativa de la Asociación de escritores.

En todas partes la impresión de satisfacción ha sido tan grande como fué profunda y sincera la pena que antes embargaba.

Relato de Kindelán

Se ha recibido el siguiente relato hecho por el propio Kindelán de la ascension:

«Entré en el mar por el Palmar salí mar adentro á la una y media de la noche dando terribles bandazos por el furioso huracán que azotaba.

Comuniqué por señales con un buque á las tres de la madrugada.

A las siete de la mañana me encontraba al Norte de las Baleares.

Poco después fué arrastrado hacia el golfo de Lyon, llegando á divisar á lo lejos la ciudad de Barcelona con fuerte angustia; pensaba no poder arribar allí.

A las doce y media descendimos hasta la superficie del mar.

El guiderope iba arrastrándose por las olas; tan cerca del agua iba, que las olas salpicaban la parte baja del globo.

Este, perdida su fuerza ascensional, tenía la barquilla al ras del agua.

En tal situación navegué hasta las siete y media de la tarde.

A dicha hora abandoné el globo, nadando hasta las nueve de la noche, á cuya hora fué recogido por el buque inglés, que poco después recogió el globo.

Cuidadosamente atendido por los navegantes y las señoras del barco, por fin fué desembarcado en Garrucha, donde me encuentro completamente bien, agradeciendo todas las atenciones de las autoridades y del público.

Termina diciendo que se den detalles á su madre y todos esos detalles.

En el Aéreo Club

En el Aéreo Club donde estos días ha sido un jubileo de personas que deseaban noticias de Kindelán, hubo esta mañana mucha animación.

Nos trasladamos allí y nos han facilitado el siguiente telegrama que han expuesto al público:

Garrucha 27.—Recogido buque inglés. Salgo mañana. Salud buena.—Kindelán.

El aeronauta ha querido que sus compañeros fueran los primeros en saber tan grata noticia.

Delante de los balcones del Aéreo Club toda la mañana numerosos grupos comentaban la noticia tan esperada.

Condecoración

El Gobierno ha dispuesto que se condecure con la gran cruz del Mérito Militar al capitán del «West», que ha salvado la vida del bravo capitán Kindelán.

Nuevos detalles

Se han recibido nuevos telegramas de Garrucha, dando minuciosos detalles de la accidentada excursión de Kindelán.

De Valencia dicen que las sociedades agrícolas han dispuesto abrir una suscripción popular para adquirir un globo que se llamará «Valencia» y regalárselo á Kindelán para que con el tome parte en el concurso internacional aerostático de la copa Gordón Benet, que se verificará este año en San Luis (Estados Unidos).

De Garrucha dicen que Kindelán á pesar de las fatigas naturales después de su odisea se encuentra en perfecta salud.

Dice que al ver que iba á internarse en el mar, arrojó lastre; entonces el globo se elevó, pudiendo observar el aeronauta un interesante eclipse de luna.

Añade que al mediodía cuando la barquilla estaba á flor de agua se desnudó poniéndose el chaleco salvavidas y se echó al agua, no abandonando el globo. A las tres y media en un barco que le pareció el «Yañez Pinzón», pretendió salvarle, pero el viento arrastró al aeronauta, impidiendo el salvamento.

Hasta las siete de la noche Kindelán siguió luchando, pero se hizo imposible guardar el globo y decidió abandonarlo antes de verse envuelto por él.

Entonces fué cuando pretendió ganar á nado la costa de Ibiza.

Hacia poco que nadaba desesperadamente, cuando á tres millas de distancia divisó un vapor español.

Era el «Castilla», al cual hizo señas en demanda de socorro, pero no logró ser visto.

Muy desesperado siguió nadando hasta las nueve en que fué recogido por el buque inglés.

El capitán de este buque había ya recogido el globo y esto le hizo buscar el naufrago, al que divisó á una distancia de siete millas á pesar de ser de noche.

Kindelán ha recibido en Garrucha multitud de telegramas, entre ellos uno del alcalde de Valencia, en que expresa el deseo de la ciudad de recibir pronto la visita del valiente oficial y rendirle el homenaje merecido.

El alcalde y el veindario de Garrucha colman de atenciones á Kindelán.

En Guadalupe el pueblo ha recibido la noticia con gran regocijo.

Inmediatamente preparóse un entusiasta recibimiento.

Una comisión de la oficialidad irá á recibirle á Madrid.

Se le obsequiará con un banquete popular.

Durante todo el día la casa de Kindelán en Madrid fué visitada por numerosas personas que concurrían á dar la enhorabuena á su madre.

Esta, en la conversación con los visitantes, les dice que su hijo le había dicho varias veces que no volvería á tomar parte en ningún concurso aerostático, pero yo—añadió—nunca creí realizara lo que decía, porque después de prometerme no asistir á ningún concurso, asistió al de Barcelona y ahora al de Valencia.

De Barcelona

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)

Domingo, 28.

Lo de las bombas

Las notas culminantes de la semana en el proceso del terrorismo, han sido la detención y encarcelamiento del ex-capitán de la guardia civil Morales, que merced á poderosas influencias gozaba de libertad provisional, á pesar de estar complicado en lo de las bombas de Vallvidrera, y las amenazas de Rull, quien parece ser que ha declarado que como le molesten mucho va á hablar, pero quizás se arrepientan algunos de que sea demasiado explícito.

No se necesita hacer esfuerzo alguno de imaginación para adivinar que estas palabras envuelven una amenaza para los que utilizaron co-

mo instrumento de sus miserables designios al célebre exconfidente de la policía, y así esperan muchos que hable Rull y que sea claro para rasgar de una vez el tupido velo que aun cubre muchos detalles de la horrenda historia de los atentados terroristas de Barcelona.

Por otro lado, contrasta esta amenaza de Rull, con las recomendaciones que á gritos desde su celda hacía no hace muchos días á sus compañeros de proceso para que no declararan una palabra y que, como saben nuestros lectores, obligaron á los empleados de la Modelo á trasladarle de prisión. Estos pequeños detalles son indiscutiblemente de una importancia suma y hacen que cada vez arraigue más la creencia de que vamos al esclarecimiento total á pasos agigantados.

Respecto al ex-capitán Morales es curiosa la manera cómo la policía logró echarle mano.

Parece ser que había fundados temores en las autoridades de que el famoso ex-capitán trataba de escapar de Barcelona, por lo cual la policía en vez de dirigirse directamente al domicilio que tiene aquél en la calle de Aragón, destacó á un muchacho al piso habitado por Morales. El enviado de la policía preguntó si estaba el Sr. Morales en nombre de un amigo de este, advirtiéndole de que deseaba hablarle urgentemente y de que esperase la visita.

Se le contestó que el Sr. Morales aun estaba en el lecho, y entonces bajó dando aviso á la policía, que supo por este procedimiento lo que de otro modo hubiera costado algún trabajo, esto es, saber que efectivamente el que buscaban estaba en su domicilio.

Los Sres. Tressols, Salagaray y Ramirez que son los que realizaron el servicio, subieron á la casa del excapitán, quien estaba en aquel instante acabándose de vestir, y recibió con la consiguiente turbación y sorpresa la orden de prisión.

De no haber procedido con tal rapidez y tacto, el ex-capitán Morales no estaría á estas horas encerrado en la cárcel.

En efecto, al quedar detenido el ex capitán, un hijo de éste salió escapado de la casa, después de pronunciar una frase rápidamente al oído de su padre, sin que ninguno de los inspectores citados pudiera alcanzarlo, ni saber á dónde se dirigió, á pesar de que lo intentaron.

Además, el detenido tenía la maleta preparada, según pudo comprobar la policía, y el día mismo de la detención pensaba—según se ha sabido—salir con dirección á la frontera.

Las autoridades han tenido especial interés en declarar que la prisión de Morales nada tiene que ver con la de Rull y demás compinches; pero la opinión hace poco caso de las palabras oficiales, y cree que todo está íntimamente relacionado.

Según el gobernador, con la prisión de Morales se demuestra el firme propósito del Gobierno de mantener, en cuantos asuntos con el terrorismo se relacionan, un criterio de seguridad y de rigor que se estima necesario para terminar de una vez con la plaga que de tanto tiempo viene Barcelona padeciendo.

Además ha manifestado el señor Ossorio, y esto si que tiene mucha importancia, «su inquebrantable decisión de que esta vez no resulten defraudadas las esperanzas de Barcelona, caiga el que caiga.»

Relacionado con esta frase del gobernador se dice que tal vez no pasen muchos días sin que el Juzgado especial que instruye el proceso de las bombas, bajo la inspección del magistrado del Supremo Sr. Landeira, adopte entre otras de importancia cierta resolución contra alguno de los auxiliares de la policía extraoficial que dirige Mr. Arrow, por en cargo del Comité de defensa de Barcelona.

Esta entidad hizo anoche público que tomaba parte en la causa, ejerciendo la acción popular y encomendando su representación al significadísimo clerical y reaccionario intransigente don Juan de Dios Trias. Sin comentarios.

Ayer la policía practicó un minucioso registro en el domicilio de los Rull, incautándose de algunos papeles comprometedores y determinados retratos de policías y de un exjuez, que se distinguió mucho en eso de inventar historias terroristas con obreros de ideas avanzadas que sirvieran de cabeza de turco.

Repito que vamos á pasos agigantados á un próximo y completo desenlace y creo, con un importante personaje de la política barcelonesa, que al final habrá sorpresas gordas sin que pueda precisarse aún en qué sentido.

Crónica local

MEMORANDUM Para mañana

Santos del día.—San Ignacio de Loyola.

Sol.—Sale á las 4 h. 47 m. mañana, pónese á las 7 h. 3 m. tarde.

Luna.—Sale á las 11 h. 35 m. noche, pónese á las 12 h. 3 m. tarde.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 11 y 20 minutos mañana, sale para dichos puntos á las 2 de la tarde.

Vapores correos.—Llega de Barcelona con escalas en las primeras horas de la tarde.

Oficinas.—En la Delegación; Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoñ. De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, objetos asegurados de 9 á 12 mañana y de 2 á 4 tarde. Paquetes postales, de 9 á 12 mañana.

Biblioteca pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana á dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico, pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez á doce mañana, y los jueves por la tarde de tres á cinco.

ALAYOR

Telegrafos.—Días laborables de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 á 12 solamente.

Correos.—Recepción y entrega de valores declarados, certificados, objetos asegurados y paquetes postales; lunes, martes, miércoles, jueves y viernes de 8 á 11 y los sábados de 8 á 12.

Cartas en lista.—De 11 á 12 todos los días

A la avanzada edad de 86 años falleció en la noche de ayer el anciano don Bernardo Cabot Cardona, padre de nuestro amigo el experto capitán del vapor «Menorquín» don Bernardo Cabot.

El entierro tendrá lugar esta tarde á las seis.

Al enviar al señor Cabot y su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame más sincero, les deseamos la necesaria resignación en trance tan cruel.

Por creerlo de sumo interés copiamos de *La Última Hora* de Palma lo siguiente:

Comunicaciones marítimas

«Deseosos de conocer con todos sus detalles el plan de comunicaciones marítimas que se proponen para que sean atendidas en el nuevo presupuesto del Estado, hemos visitado al diputado á Cortes por Mallorca don Alejandro Roselló, que es uno de los diputados que forman parte de la Comisión extraparlamentaria del Congreso, encargada de presentar la reforma de comunicaciones marítimas.

Dicha comisión presentó un plan general de comunicaciones; pero en las que afectan á Baleares, se hacían algunas modificaciones, pero de una manera tan vaga, que el señor Roselló en una de las sesiones que se celebraron, entendió que la Comisión debía presentar un cuadro completo y detallado. Los reunidos no se opusieron á ello, por el contrario, delegaron en el señor Roselló para que formara dicho plan.

El señor Roselló, en el acto, presentó el siguiente proyecto, que fué unánimemente aceptado por la Comisión extraparlamentaria.

Correo diario con Barcelona. De estas siete expediciones, cuatro deben serlo con vapores de 12 millas; una, de 14 millas que será la línea Barcelona-Palma-Argel; y dos con vapores de 16 millas. Los buques que prestarán estos servicios deberán ser de mil toneladas y la subvención que percibirán será de 4, 5 y 6 pesetas por milla.

Se establece la línea Marsella-Barcelona-Palma-Argel, con buques de 14 millas. Se subvencionará este servicio á razón de 5 pesetas por milla.

Se aumentan dos expediciones semanales de Ibiza á Palma; una de Mahón á Palma y se establece el correo diario entre Ciudadela y Alcudia con buques de 12 millas.

Los buques que hagan el servicio de Ibiza y Mahón deberán ser de 600 toneladas; y los que hagan el servicio de Alcudia y Ciudadela serán de 400 toneladas.

Se conservan las líneas de Valencia y Alicante con escala en Ibiza, con buques de 600 toneladas, 12 millas de marcha; cobrando por este servicio cuatro pesetas por milla.

Y por último, en el proyecto se dice que se procurará que las líneas de vapores trasatlánticos hagan escala en Palma.

Es de aplaudir el celo desplegado en el seno de la Comisión por el señor Roselló en favor de estas islas. Ahora precisa en los nuevos presupuestos se consigne cantidad suficiente para atender á la modificación que se propone; y para ello excitamos el celo de nuestros representantes

tes en Cortes á fin de conseguir lo que sería para Baleares, una gran mejora.»

El «Esperanto» en marcha.—El día 18 del actual quedó constituido el «Grupo Esperantista de Mahón» de conformidad con el Reglamento presentado en la Delegación del Gobierno de S. M. en Menorca fijándose su domicilio social en el Ateneo Científico, Literario y Artístico de esta ciudad.

Fueron elegidos para formar la Junta Directiva, los señores siguientes:

Presidentes honorarios.—Don Luis Lázaro Zamenhof, inventor del Esperanto; el señor Presidente de la Hispana Socio- to por propagando Esperanto; el señor Presidente del Ateneo de Mahón, y don José Juaneda Callejas, Pbro.

Presidente efectivo.—Don José M.ª Domenech Puiggenèr.

Vocales.—Don Antonio Tudurí Ponsetí; D. Pedro Ripoll Busquets; D. Lorenzo Lafuente Vanrell.

Tesorero.—Don Manuel Sintès Rotger. Secretario.—Don Bartolomé Pons Aragónés.

En Palma acaba de fundarse también un club esperantista, cuya Junta ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente honorario.—Don Federico Ascención.

Presidente efectivo.—Doctor D. José Ariz.

Vice-Presidente.—Don Emilio Lladó. Secretario.—Don Bartolomé Font.

Vice-Secretario.—Don Bernardo Babbassa.

Tesorero.—Don Gabriel Alomar. Depositario.—Don José Roselló.

Vocales.—Don José Auba, D. Francisco Pons y D. José Moya.

Militares.—En vista de la instancia promovida por el capitán de Artillería de Menorca D. Alfredo Marquerie y Ruiz Delgado, en solicitud de que se le considere de abono el tiempo que sirvió de más en esta isla en el empleo de primer teniente y teniendo en cuenta que el expresado oficial pasó como voluntario á la citada comandancia de Menorca, el Rey ha desestimado su petición.

Cuesta larga.—Mañana á las doce deberá reunirse en las Casas Consistoriales la Junta Municipal de Asociados para discutir y aprobar los plazos en que han de satisfacerse las obras para la terminación de la reforma de la «cuesta larga», después de aprobar el presupuesto destinado al pago de las mismas.

Fuera de desear la asistencia puntual á dicha junta con objeto de no demorar por más tiempo tan importante asunto.

El Centenario de los Sitios.—La ciudad de Zaragoza se dispone á celebrar solemnemente la conmemoración del primer centenario de los dos sitios que sufrió en 1808 y 1809 en defensa de la independencia contra los ejércitos de Napoleón.

Unos de los actos que prepara con tal motivo es la Exposición Nacional; pero, dado el asunto que preside la conmemoración, el Comité ejecutivo de las fiestas del Centenario y el especial de la Exposición planteada han acordado hacer excepción para los productos de la industria, la agricultura y el arte franceses, que desean hermanar con los españoles, haciendo una Exposición hispano francesa, ante el deseo y finalidad de patentizar el cuadro de unión fraternal de ambos pueblos de raza latina, que, momentáneamente separados por razón política, celebran hoy juntos y más que nunca solidarios el triunfo de la paz, del arte y del progreso.

Concurso.—Habiendo quedado desierto por falta de postores el primer concurso celebrado en el Ayuntamiento para la adjudicación de los bailes públicos que han de celebrarse en el vecino pueblo de San Clemente con motivo de la festividad de

su santo titular, mañana á las doce tendrá lugar un nuevo concurso por el tipo de treinta pesetas.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Estación radio-telegráfica.—Entre las estaciones radio-telegráficas que el gobierno considera necesarias y forman el plan á que responde el proyecto de ley aprobado por el Senado, figura una para Menorca que podrá comunicarse á cuatrocientos kilómetros de distancia.

Inscripción civil.—Con el nombre de Soledad ha sido inscrita en el Registro civil de Ciudadela una preciosa niña hija de nuestros queridos compañeros Francisco Benito Pons y Eulalia Planells.

Con gusto consignamos que tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud.

Teatro de Verano.—Anoche debuto en tan favorecido teatro la simpática pareja infantil de baile formada por las niñas Lolita Ramos y Adelina Esteve, las cuales fueron acogidas con grandes aplausos.

Creemos será uno de los mejores números adquiridos por la empresa.

También notamos se había contratado un sexteto que ameniza los números de variedades.

Esta noche habrá dos secciones á las nueve y cuarto y diez y media respectivamente.

Nombramiento.—Para el cargo de peatón desde esta ciudad á Villa Carlos y el Lazareto, dotado con el haber anual de 365 pesetas, ha sido nombrado el cabo primero licenciado Juan Díaz Serra; y para el de sereno farolero del pueblo de San Clemente dotado con 240 pesetas anuales el cabo licenciado Pedro Moll Mir.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Funciones públicas

La festividad de San Cayetano tendrá lugar en el Caserío de Llumessanas el domingo próximo día 4 de Agosto, con carreras de caballerías que empezarán á las tres y media de la tarde, bajo las reglas que dictará el Concejal que las presida, incurriendo en la correspondiente multa los ginetes que cierren el paso á sus competidores.

Dichas carreras serán premiadas con cucharas de plata ó su equivalencia en metálico.

Mahón 29 Julio de 1907.—José M.ª Mercadal.

SERVICIO TELEGRÁFICO

DE «LA VOZ DE MENORCA»

Regreso de los Coros de Clavé

Barcelona 30, 4:00.

Telegrafían de Cartagena que ayer zarpó de aquel puerto para el de Barcelona el vapor «Rioja» conduciendo á su bordo la expedición organizada por la Sociedad Euterpense de los Coros de Clavé.

Los excursionistas regresan en extremo satisfechos de las atenciones recibidas tanto en Almería como en Cartagena.

Los conciertos organizados en ambas capitales estuvieron muy concurridos, siendo ambos de resultados productivos.

El vapor «Rioja» llegará á Barcelona en las primeras horas de mañana.



D. Bernardo Cabot y Cardona

HA FALLECIDO Á LA EDAD DE 86 AÑOS
D. E. P.

Sus desconsolados hijos D. Bernardo Cabot, Capitán del vapor «Enorquin» hija política, hermano político ausente, sobrinos presentes, ausentes y demás familia suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar á las seis de la tarde del día de hoy, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se dará por despedido después del entierro. Casa mortuoria, Plaza de San Roque, núm. 12. No se invita particularmente.

Mahón 30 Julio de 1907.

Suspensión de las Cortes

Barcelona 30, 4:10.

Por fin las Cortes han suspendido sus sesiones.

En la tarde de ayer dióse lectura en ambas Cámaras al decreto declarando cerradas las Cortes.

En el mismo se dice que estas reanudarán sus tareas el día 10 del próximo mes de Octubre.

Los pocos diputados y Senadores que en Madrid quedaban han abandonado hoy mismo la Capital.

El señor Maura saldrá uno de estos días para Suiza y Alemania, al objeto de atender á su esposa cuya salud se halla algo quebrantada.

Salmerón y Rusiñol conferenciando
Barcelona 30, 4:25.

Anoche visitó al jefe de la minoría solidaria D. Nicolás Salmerón, el Senador D. Alberto Rusiñol, celebrando ambos personajes una extensa conferencia. En ella se trató con todos sus detalles de la próxima campaña de propaganda que á Galicia y otras provincias del Norte proyectan llevar á cabo caracterizados prohombres que forman en las filas de la Solidaridad Catalana.

La campaña se efectuará durante los meses en que las Cortes permanezcan cerradas, estando dirigida por el señor Salmerón, el cual á pesar de su avanzada edad tomará parte activa en la misma.

En favor de Nakens

Barcelona 30, 4:35

En el Círculo de Pontejos, de Madrid, tuvo lugar anoche un grandioso mitin para solicitar el indulto del veterano periodista don José Nakens y demás compañeros presos por el proceso del atentado contra los reyes.

Los discursos que fueron algo videntes, acogieron con entusiasmo, acordándose dirigir un mensaje á los poderes públicos en súplica de que no se demore por más tiempo un indulto que la España entera espera con ansia.

La concurrencia, á pesar de lo numerosa que era, se disolvió en medio del orden más completo.

Congreso antialcohólico.—Elecciones en París.

Barcelona 30, 4:50

Anuncian de Stockolmo que ayer tuvo lugar con toda solemnidad la inauguración del Congreso antialcohólico. Al acto asistieron delegados de las principales naciones europeas.

En varios cantones de París celebráronse el domingo elecciones, saliendo en todas ellas triunfantes por gran mayoría los radicales.

Los reyes á San Sebastián

Barcelona 30, 5:00

Comunican de San Sebastián que en la mañana de ayer terminaron los importantes festejos celebrados en aquella capital, los cuales han sido presenciados por los monarcas.

Las regatas han estado animadísimas concurriendo á ellas yates nacionales y extranjeros.

Anoche á las diez y nueve y cuarenta y cinco minutos zarpó de aquí el puerto para el de San Sebastián, el yate «Giralda» conduciendo á su bordo á D. Alfonso y doña Victoria.

Al «Giralda» sigue la escuadra de instrucción al mando del contraalmirante don José M.ª de la Matta, formada por el acorazado «Pelayo», cruceros «Carlos V.», «Princesa de Asturias», «Extremadura» y contra-torpederos «Osado» y «Proserpina».

Atentado contra el Rey de Servia

Barcelona 30, 5:20.

Acaba de recibirse un despacho notificando un atentado que se intentaba realizar contra el Rey de Servia Pedro Karageorgewiths.

El atentado se realizó en una forma nueva hasta el día.

El Rey se trasladaba en tren de un pueblo á otro, cuando parece se hizo poner en marcha en la misma vía y en dirección opuesta, un tren de mercancías, al objeto de que chocara con el tren real; pero el hecho fué descubierto á tiempo y pudo evitarse una catástrofe que hubiese sido de funestas consecuencias.

Teatro de Verano

Cinematógrafo y Variedades

Extraordinaria función para hoy martes
30 de Julio de 1907.

Dos secciones á las nueve y cuarto y diez y cuarto, en las que tomarán parte los comic act

Totò and Martinnetti

y la aplaudidísima parejita de baile

LOLITA Y ADELINA

Reinas de la danza valenciana.

Escogido programa de películas.

Precios, los de costumbre.

Imp. de Francisco Fábregas á cargo de M. Ribé

Centro de Enseñanza bajo la advocación de Santo Tomas de Aquino

Además de las clases que para el ingreso en Academias Militares, Carreras Civiles, Segunda Enseñanza, Cálculos Mercantiles, Contabilidad, etcétera tiene establecidas este Centro, desde el 1.º de Julio próximo se abrirá otra clase para jovencitos de diez á trece años, la cual creemos de suma utilidad para aquellos que aspiran á carreras que tienen por base el estudio de las matemáticas y muy en particular para los que desean ingresar en alguna Academia Militar.

Nos proponemos, siguiendo el método analítico, iniciar en el estudio de las Matemáticas á nuestros jóvenes alumnos á fin de que puedan después, en poco tiempo, adquirir la preparación necesaria para la carrera que elijan ó dedicarse á otra profesión para la cual no sea indispensable estudiar con extensión las Matemáticas.

Honorarios: 10 pesetas mensuales.

EL DIRECTOR
Mateo Fontirroig.

Plaza Miranda 2.—MAHON

Quina superior

En el establecimiento de loza y cristalería situado en la calle de Cifuentes número 3, se vende quina finísima á ptas. 2'50 el litro y á ptas. 0'10 la onza.

Se encontrará también Colonias usuales á los mismos precios que la Quina y Colonias á la violeta á ptas. 0'35 la onza.

Cifuentes, 3.

METALES — Compra

José Riudavets

Plaza Carmen, 13 Mahon

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA
Caldas de Malavella

Depositarío exclusivo para Menorca—MANUEL BELTRAN (hijo)

— DE VENTA —

Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos—Plaza Príncipe—MAHON.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro.	Ptas. 13'50
Id. de una botella de 1 litro.	» 0'60.
Se abona por cada caja con 25 botellas vacías.	» 4'00.
Id. » » » botella vacía.	» 0'20

Lechería de Guasch

Calle de la Infanta, 14

El dueño de este establecimiento participa á sus muchos favorecedores y al público en general, se sirvan probar las ricas horchatas **Guasch**. Todos los días habrá variación en sus clases. Se servirán desde las doce de la mañana á las once de la noche, sirviéndose con cuatro barquillos al domicilio de quien lo solicite, al precio de 30 céntimos una.

TRABAJOS TIPOGRÁFICOS

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y esmero á precios reducidos.
ESPECIALIDAD EN

Etiquetas ♦♦ Volantes ♦♦ Papel timbrado ♦♦ Recibos
Convocatorias ♦♦ Talonarios ♦♦ Circulares ♦♦ Menús
Garnets ♦♦ Cheques ♦♦ Facturas ♦♦ Programas, etc.

Tarjetas de visita de todas clases

Se entregan ya impresas diez minutos después de hecho el encargo.

17, INFANTA, 17.

VENTILADORES ELECTRICOS

Abono para todo el verano para un ventilador:

25 pesetas por ventilador de 240 m. m.
40 » por ventilador de 300 m. m.

Para instalaciones de más de un ventilador ó que salgan de lo ordinario, precios convencionales.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

VEDADO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por los predios «Rafal Vell» y «Llibertó Vell» de este término municipal.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con mármol, seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visítad este establecimiento que hay novedad

ANUNCIO

Se ruego á todos los socios y dependientes que se crean tener derecho á la sepultura del gremio de San José propiedad de carpinteros y albañiles se sirvan pasar por el domicilio de su Presidente D. Juan Pallicer calle del Rector n.º 5 hasta el día 15 de Agosto próximo para enterarles de asuntos que les interesan.—Mahón 19 Julio de 1907.—P. A. de la J.—El Secretario, Miguel Vidal.

LA MOTOSACOCHÉ

Motor adaptable á toda clase de bicicletas

Para informes y demás dirigirse al representante en esta plaza Miguel Estela, Nueva 10.

EL COMANDANTE MILITAR DE Marina de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Mahón, etcétera, etc.

Hago saber: Que dispuesto por Real orden de 5 del corriente que con toda urgencia se proceda á las elecciones para constituir una nueva Junta de Pesca que debe funcionar conforme con el nuevo Reglamento aprobado provisionalmente por otra R. O. de la fecha antes citada, se convoca á todos los Patronos de embarcaciones, dueños de artes, de viveros y cetáreas, tripulantes de embarcaciones de pesca que no vayan á la parte para que en los días 5 y 6 del próximo mes acudan á esta Comandancia de Marina entre 9 y 12 de la mañana para hacer valer sus derechos á votar conforme á lo dispuesto en el artículo 3.º del nuevo Reglamento que á continuación se publica.

Me creo en el deber de poner de manifiesto los grandes perjuicios de clase que el retraimiento puede acarrear, pues quedará en tal caso la nueva Junta falta de representantes ó no aparecerá en ella la representación fiel de los intereses de los pescadores como es el espíritu de la soberana disposición en que se ordena la formación de Junta y en que se modifica la reglamentación vigente en materia de pesca.
Mahón 26 Julio 1907.—Cayetano Tejera.

Artículo que se cita en el Edicto
«Art. 3.º Las Juntas de Pesca de los distritos estarán constituidas por el Ayudante de Marina (Presidente) con voto de calidad para decidir en caso de empate y un vocal elegido por mayoría en representación de cada una de las siguientes agrupaciones:

- Los Patronos de las embarcaciones de clase de arte á flote, si en ella se ocupan 100 ó más tripulantes.
- Los dueños ó encargados de la explotación de cada arte fijo, si entre todos ocupan 100 ó más tripulantes.
- Los dueños ó encargados de la explotación de los viveros y criaderos de peces, crustáceos, moluscos y mariscos,

cualquiera que sea el número de obreros que empleen.

d) Los tripulantes de embarcaciones de pesca que no vayan á la parte, si llegan á 100 los que votan en la elección puesto que los que vayan á la parte tienen en los patronos su representación.

e) Los dueños ó gerentes de las fábricas de conservas y pescado prensado, unidos á los exportadores de pescado fresco ó ligeramente preparado.

f) Los dueños de distintos artes de pesca reunidos, que no puedan alcanzar cada uno de ellos de por sí representación propia por no ocupar 100 tripulantes siempre que los agrupados reunan dicho número.

Cámara y Sindicato Agrícolas de Menorca

La Junta Directiva de esta Cámara por acuerdos tomado en la sesión del día 21 del actual ruego á los señores propietarios de fincas rústicas en general, y especialmente á los socios de la misma se sirvan poner con caracteres gruesos los nombres de los predios en las fachadas de las casas ó en las barreras de entrada de aquellos, conforme á la invitación que les han dirigido algunos Ayuntamientos á petición del Ateneo de Mahón, á fin de que con esta medida y la acordada por varios Municipios de poner tablillas indicadoras de la dirección de los caminos en sus cruces y arranques, se facilite el conocimiento del país á las personas que tengan que recorrerlo, dando con ello una prueba de la cultura de esta Isla, y en atención á que estas disposiciones facilitarán además los trabajos de la «Comisión del plano de Menorca», en beneficio de todos.

La Cámara espera del patriotismo de los señores propietarios ver realizadas en breve estas mejoras.

Mahón 26 de Julio de 1907.—El Secretario General, Pedro Mir Mir.